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FECHA: ENERO 22 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Crece Cruzada Contra el Hambre” 

 
“La pobreza, de extrema a moderada en Hidalgo” 

 “Blindarán los límites de Hidalgo y Edomex” 

 “Buenos resultados de Cruzada contra el Hambre: Peña Nieto” 

 
“Cruzada reduce pobreza” 

 
“¡Menos pobreza!” 

 
“Evalúa el presidente Cruzada contra el Hambre” 

 
“RECONSTRUIIR TEJIDO SOCIAL” 

 
“Presenta Peña Nieto avances de la CNCH” 

 
“De títulos `pirata´, ni gobierno se salva” 

 
“Cae por extorsión ex jefe antilavado” 

 “Mineras eluden al narco con aviones; invirtieron 41 mdd en seguridad en 2013” 

 “HRW: Peña carece de una política clara en seguridad” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-3 mdp obtendrá IEE por venta de autos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) afina el procedimiento 

administrativo para “desincorporar” 101 vehículos que tiene en posesión y poder ponerlos a la venta de empleados y partidos 
políticos, así lo informó el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Entrevistado por este medio de comunicación, el 

presidente del órgano electoral indicó que ya se llevó a cabo la valoración de los automóviles que serán puestos a licitación, 

siendo valuados en 3 millones 100 mil pesos en su conjunto. Lo que se busca al vender esa parte del parque vehicular, es 
disminuir los gastos que implica tenerlo, entre ellos, el pago de impuestos tales como tenencia, seguros, así como el espacio 

que se renta como bodega para resguardarlos. Lo anterior, principalmente, porque que el órgano electoral no tendrá que 
organizar elecciones – salvo modificaciones a la ley derivadas de la reforma política – hasta dentro de dos años, lo que 

implicaría que los vehículos no fueran utilizados, por ende un desgasto físico. Pfeiffer Islas recordó que el IEE cuenta con un 
parque vehicular de 128  automotores, de los cuales 27 están en funcionamiento, por lo que los 101 restantes serán puesto a 

la venta y confió sea a más tardar en el mes de febrero. Sobre el recurso que obtendrá de la transacción explicó se buscará la 

forma de que ese dinero se quede en manos del órgano electoral, con el objetivo de ser utilizado para rentar vehículos en el 
proceso electoral de 2016, aunque indicó que aún buscan los caminos legales. El consejero expresó que en su momento se 

justificó la adquisición del parque vehicular debido a que constantemente se organizaban procesos electorales, inclusive hasta 
en dos ocasiones por año, no obstante, aseveró que ahora que están más distanciados los plazos, por lo tanto el mantener 

los vehículos sólo causaría gastos y poco beneficio. (Verónica Ángeles, página 06) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/22/939661
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Realizarán plática de salud bucal en la sede del PRI estatal: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a través del Área de Desarrollo Comunitario, que encabeza Marisela Muñoz Dagda, invitaron a la población 

para que asista a la conferencia "Prevención de Enfermedades Bucales y Defectos Visuales", el próximo 24 de enero a las 11 
horas en el auditorio de la sede estatal priista. La ponencia será impartida por el cirujano dentista Uriel Gallegos Romo y el 

médico optometrista Héctor León Juárez, quienes enfatizaron que el objetivo de esta plática es informar y hacer conscientes a 

las personas sobre las enfermedades que pueden afectar su vista y su boca. Para tal efecto, se expondrán temas como: 
Principales Defectos Refractivos, Prevención de Alergias y Vista Cansada en el caso del cuidado de la vista; en tanto, para 

preservar la salud bucal, se detallarán: Estructura de la Pieza Dental, Enfermedades de la Caries y Periodontal, Halitosis, así 
como Técnica de Cepillado. Gallegos Romo señaló que de 3 mil pacientes el 85 por ciento tiene la enfermedad de la caries, y 

León Juárez indicó que de 12 mil pacientes el 80 por ciento presenta problemas visuales, cifras que consideraron alarmantes 
y por las cuales destacaron la relevancia de ofrecer este servicio. Esta actividad está incluida en un proyecto que contempla 

tres fases: 1. La Conferencia para dar a conocer las enfermedades; 2. Revisiones y 3. La Fase Curativa. Ofrecerán sus 

servicios de manera gratuita y el paciente únicamente tendrá que cubrir los costos de su material, además que en caso de 
requerir un tratamiento mayor serán canalizados al Hospital General o con especialistas que brindarán atención a bajo costo. 

El optometrista Héctor León refirió que en muchas ocasiones los pacientes que tienen problemas visuales no dan la atención 
que requiere su padecimiento porque consideran que es parte del envejecimiento natural del ojo; sin embargo, exhortó a las 

personas a acudir al médico para recibir el tratamiento adecuado. (Redacción, página 11) 

Crónica-Abona PRI a cuidado de la salud: campañas: (Alberto Quintana, página 21) 

Síntesis-PRI concientiza para el cuidado visual y bucal: (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Elegirá el panismo en la entidad cinco consejeros nacionales: Con 14 aspirantes y sólo cinco lugares para 
consejeros nacionales, el Comité Directivo Estatal del PAN afina los trabajos para la celebración de su asamblea local, la cual 

se llevará a cabo el próximo 9 de febrero en el Tuzofórum de Pachuca. Los panistas elegirán a los consejeros que se 
integrarán a los trabajos de renovación de la dirigencia nacional albiazul, actualmente a cargo de Gustavo Madero. De 

acuerdo con fuentes internas del PAN en Hidalgo, los 14 aspirantes surgieron de 40 asambleas municipales que se celebraron 
el pasado fin de semana, sin incidentes. Durante dichas reuniones también se eligió a los delegados numerarios –entre 300 y 

400– que participarán en la selección de los cinco representantes nacionales. De acuerdo con la lista de aspirantes, obtenida 

por Criterio, los albiazules que pretende representar a Hidalgo en la asamblea nacional son Irma Beatriz Chávez Ríos 
(Cuautepec de Hinojosa), Éricka Vanessa Alemon y Jorge Alfredo Moctezuma Aranda (Mineral de la Reforma), Yuriel Monroy 

Rosales (Atitalaquia), César Baños Licona (Atotonilco el Grande) y Jenny Marlu Melgartejo Chino (Actopan). Además, Antonio 
Carabantes (Zimapán), Alejandro Mohedano Romero (Zapotlán), Giovany Miguel León Cruz (Tezontepec de Aldama), Aurora 

Mohedano Romero y Alejandro Chavero Bojorquez (Huehuetla), así como Iván Becerra (Pachuca)y Marisol Vargas 

(Xochiatipan). (Emmanuel Rincón, página 08) 

Plaza Juárez-PVEM afilia a más hidalguenses: Durante la segunda mitad del 2013, el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), trabajó en el programa de afiliación en la entidad, logrando cumplir la meta solicitada por el Comité Ejecutivo 

Nacional del partido, que fue de 22 mil 800 afiliados hidalguenses. A pesar de que esta meta ya se cumplió, el Verde 
Ecologista seguirá con esta labor, así lo anunció el secretario general del instituto político, Jorge Malo Lugo, quien dijo "en la 

casa verde continuamos con el programa de afiliación de nuestra estructura y de personas nuevas que se han acercado y que 
están interesadas en formar parte de nuestro equipo". Precisó que para la campaña en mención se pudo alcanzar diversas 

regiones de la entidad, en municipios como la capital del estado, Mineral de la Reforma, Actopan, San Agustín Tlaxiaca y 
Epazoyucan, Tulancingo y Tizayuca. Mencionó que durante estos meses los hidalguenses que se han acercado al partido 

verde son principalmente jóvenes; consideró que esta .excelente respuesta se debe sobre todo a la campaña masiva llevada 

en redes sociales. Malo Lugo agregó que con la ayuda de sus Comités municipales, el partido también tiene afiliados en los 
municipios de Huejutla. Molango,Tlanchinol, Calnali, San Agustín Metzquititlán, Mixquiahuala, Cardonal, Ixmiquilpan, 

Tasquillo, Acatlán, Zempoala, Huautla, Tepeji, Apan, Tepeapulco, sólo por mencionar algunos. Además del nombrado 
corredor verde "en donde más se ha reafirmado nuestra presencia, es decir en Tecozautla, Nopala, Huichapan y 

Chapantongo, donde continúan nuestros militantes trabajando con vocación de servir al partido y beneficiar a la población", 

aseveró el líder del verde ecologista en la entidad. Expresó que al alcanzar la meta solicitada y siguiendo con este proceso de 
afiliación de manera positiva, se da muestra de que "hemos recibido muy buena respuesta de la gente, personas interesadas 

en nuestras propuestas que buscan un cambio en la política". Finalmente, el secretario general del PVEM, informó que luego 
de esta expansión, en los próximos meses el partido dará inicio con la toma de protesta de nuevos Comités y la renovación de 

los ya existentes, además de que se tendrán pláticas con los regidores verdes para concretar algunas de las actividades que 
se deberán llevar a cabo más adelante. (Natalia López Pazarán, pagina 5A) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-A Michoacán, recursos de Cruzada contra el Hambre: El presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la secretaria 

de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, a destinar recursos de la Cruzada Nacional contra el Hambre a la región de la 
Meseta Purépecha y a los municipios de Tierra Caliente, en Michoacán, los cuales han sido afectados por el surgimiento de 

grupos de autodefensas y las actividades de los cárteles del narcotráfico. Durante el informe de resultados del primer año de 

la estrategia para combatir la pobreza alimentaria, que se llevó a cabo en Xochiatipan, Hidalgo, el mandatario señaló que el 
gobierno federal, a través del Ejército, realiza esfuerzos para reestablecer el estado de derecho y la paz social en esa entidad, 

donde el personal militar está a cargo de la seguridad para combatir a las organizaciones delictivas y desarmar a las policías 
comunitarias. “De manera particular es necesario trabajar en Michoacán, donde hoy estamos dedicando esfuerzos para la 

reconstrucción del tejido social, para el desarrollo integral. No sólo trabajamos en una estrategia para recuperar la seguridad 

y el orden, sino que queremos realmente atender las causas que originaron la inseguridad que vive ese estado”, dijo el ex 
gobernador del Estado de México. También anunció la incorporación de nuevas demarcaciones a una segunda etapa de la 

Cruzada sin Hambre, principalmente de la frontera norte del país. “Consecuencia de la repatriación que hay de mexicanos, 
tenemos migrantes intentando cruzar la frontera, pero al no lograr su objetivo regresan y enfrentan el problema de la 

pobreza”, dijo el jefe del Ejecutivo federal, quien añadió que, además de esta zona, “acelerarán” los apoyos en las entidades 
con los niveles más altos de marginación, especialmente  Chiapas, Guerrero, Puebla, Oaxaca, Estado de México y Veracruz.  

“Hay que advertir que la pobreza no solamente es condición de las zonas rurales, lo es también de las zonas urbanas. Es en 

las grandes urbes donde se ubica prácticamente 41 por ciento de la pobreza en nuestro país: 36 millones de mexicanos”. 
Sobre los avances de la Cruzada, Enrique Peña Nieto dio a conocer que 12 meses después de haber arrancado, de los siete 

millones de personas que reconoció al inicio de su sexenio sufren de rezago alimentario, tres millones ya tienen asegurado el 
abasto de alimentos todos los días, a través de diferentes programas y acciones como los comedores comunitarios, la tarjeta 

sin hambre y la inversión en proyectos productivos. Antes de viajar a Davos, Suiza, para participar en la Reunión Anual del 

Foro Económico Mundial, anunció que por las bajas temperaturas que se han registrado en el norte de México, en entidades 
como Zacatecas y Chihuahua, pondrán en marcha con recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales “un programa 

para que se puedan llevar 400 mil paquetes de apoyo a quienes padecen frio en estos momentos”. Destacan resultados La 
Secretaría de Desarrollo Social informó que a un año del inicio de la Cruzada sin Hambre más de 13 mil comunidades que no 

tenían conectividad, hoy cuentan con caminos hacia espacios públicos y educativos. Robles Berlanga afirmó que 
Oportunidades llega a 30 mil localidades que por su lejanía jamás habían contado con el programa y 290 mil familias son 

beneficiarias de la tarjeta Sin Hambre, que otorga insumos básicos a través de las tiendas Diconsa. Además, “un millón 304 

mil mexicanos son nuevos derechohabientes de Licosa, se instalaron dos mil 845 comedores comunitarios, cerca de tres mil 
comedores escolares en Escuelas de Tiempo Completo y más de 800 mil niños reciben suplementos alimenticios para mejorar 

su nutrición”.  Resultados Rosario Robles Berlanga dijo que en los 400 municipios considerados en la primera etapa de la 
Cruzada, hay participación ciudadana, en coordinación con dependencias de los tres órdenes de gobierno, para llevar 

prosperidad y desarrollo a las comunidades más marginadas y remotas del país, donde viven todavía personas que se 

acuestan sin haber comido lo suficiente. “Cuando vemos los rostros de felicidad de un niño o una niña en un comedor 
comunitario; el de una madre que sabe que sus hijos están bien alimentados; de mujeres que participan en proyectos 

productivos; de un jefe o jefa de familia que recibe una vivienda o de quienes rescatan comida que se desperdicia para 
llevarla a la mesa de quien tiene hambre, sabemos que estamos haciendo bien la tarea y construyendo prosperidad para 

México”. La funcionaria federal informó que como resultado del trabajo coordinado, hoy se cuenta con dos mil 845 comedores 

comunitarios; 294 mil familias tienen la tarjeta del Esquema de Apoyo Alimentario SINHambre, que les permite adquirir 13 
productos básicos en las tiendas Diconsa; más de 400 mil familias se han incorporado a Oportunidades y 63 mil 566 familias 

al Programa de Apoyo Alimentario. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Entregan Peña y Olvera viviendas. (Rubén Juárez, página 10) 

Crónica-Combate a pobreza da resultados, asevera Peña Nieto desde Hidalgo: (Andrés Torres Aguirre, página 
03) 

El Independiente-Tres millones de mexicanos en pobreza tienen asegurada alimentación: EPN: (Salomón 
Hernández león y Redacción, página 02) 

El Reloj-Evalúa EPN avance de  Cruzada contra el hambre: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo- Crece Cruzada Contra el Hambre (José Luis Pérez, pagina 7A) 
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Plaza Juárez-Buenos resultados de Cruzada contra el Hambre: Peña Nieto (Oscar Raúl Pérez, pagina 3A) 

Síntesis-FOR: a un año de Cruzada, Hidalgo avanza en 6 sitios (Jorge Vargas, pagina 03) 

Uno más Uno-Festejan Cruzada contra el Hambre (Redacción, pagina 03) 
Cambio 21-Lama Peña Nieto a seguir la lucha contra el hambre: (Redacción, página 02) 

Milenio-Hay 270 mil personas que padecen pobreza: El gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que con la nueva 

estrategia nacional para abatir el rezago alimentario y promover el desarrollo social, Hidalgo pasó del lugar tres de los estados 
más pobres del país al nueve en el último año. Dijo que en la entidad aún hay 270 mil personas que viven en condición de 

pobreza y que los cinco municipios beneficiarios de la Cruzada Nacional contra el Hambre concentran a 207 mil hidalguenses, 
30 por ciento de los cuales (casi 60 mil), padecen pobreza extrema.   Sin embargo, destacó que, según los últimos resultados 

del Consejo Nacional para la Evaluación del Desarrollo Social, en los últimos meses 87 mil habitantes de todo el estado 
pasaron de la pobreza extrema a la moderada. “A la fecha en los municipios incorporados en la estrategia se tienen avances 

tales como el abatimiento del rezago educativo al otorgarse mil 206 becas adicionales, la entrega de 936 certificados en 

educación para adultos, la apertura de nueve escuelas de educación básica, la conversión de 106 planteles a Escuelas de 
Tiempo Completo y 292 planteles que se han ampliado o rehabilitado. 60 mil estudiantes de educación básica que reciben 

dotación completa de útiles escolares y 65 madres jóvenes reciben becas para continuar sus estudios”. Añadió que en salud 
en Huehuetla, Huejutla, Yahualica, San Bartolo Tutotepec y Xochiatipan se afiliaron 55 mil personas al seguro popular y 

cuatro mil 800 adultos mayores reciben el apoyo de 65 y más. Además, indicó que en cuatro a infraestructura más de diez mil 

viviendas han recibido en estos meses algún beneficio entre ampliación, piso firme, agua, drenaje o electricidad. “Más de 80 
mil personas reciben del DIF estatal, de Liconsa, Diconsa, Sagarpa y Secretaría de Salud algún beneficio alimentario que no 

sólo significa cubrir literalmente el hambre sino que son un cúmulo de acciones que llevan a dar a la sociedad más necesitada 
una verdadera nutrición”. Agregó que para que aumentar la línea de bienestar mínimo se han pagado ya 414 mil 420 jornales 

en empleo temporal, “se han generado entre créditos de apoyo para el fortalecimiento de proyectos productivos mil 950 
acciones y se incorporaron 898 nuevas familias al padrón de Oportunidades”. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Pobreza pasa de extrema a moderada: (Redacción, página 10) 
Crónica-Disminuye índice de rezagos en la entidad, asevera JFOR: (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Programa ha revertido cifras de pobreza extrema: FOR: (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Avances en combate a pobreza, destaca JFOR (Joel Sánchez, pagina 03) 

Milenio-Hidalgo blinda frontera con el Estado de México: Luego de los ataques a tiendas de conveniencia ubicadas en 

Hidalgo y Estado de México, el gobernador Francisco Olvera Ruiz indicó que ya se reunió con su homólogo mexiquense, 
Eruviel Ávila, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para coordinar acciones preventivas contra el crimen 

organizado. “Desde ayer (lunes) platique con el secretario de Gobernación para poder establecer una estrategia, con su 

intermediación, ya platicamos con el gobernador del Estado de México. Los grupos de coordinación interinstitucional se van a 
reunir el viernes o sábado, estamos viendo la fecha, para diseñar una estrategia conjunta”, dijo después de la firma del 

convenio del Gobierno Estatal con la UNICEF para integrarse a la campaña 10 X la Infancia. En las conversaciones con 
autoridades federales y mexiquenses se acordó un operativo para blindar la frontera entre Hidalgo y el Estado de México, 

acciones que Olvera admitió complicadas por la magnitud de los límites entre ambas entidades y su consecuente movilidad de 

personas. “Desde ayer arrancaron operativos del Ejército, de la PFP como de las fuerzas del estado, la policía estatal, para 
vigilar toda la zona y evitar que se repitan estos hechos, incluso, establecimos una estrategia para blindar las tiendas de 

conveniencia porque fue muy característico porque sólo una franquicia fue atacad en Hidalgo como en el Estado de México”. 
El domingo por la noche, individuos aún no identificados quemaron tiendas Oxxo en Tolcayuca y Tula en Hidalgo y otra en el 

Estado de México. Hasta el momento la línea de investigación más fuerte es la del crimen organizado pero siguen sin 
detenidos y con una denuncia hecha por los representantes de la cadena de tiendas. “Creo que se ha magnificado el número, 

sólo son tres tiendas, dos en Hidalgo y otra en el Estado de México, se ha hablado de que hay una en Pachuca, no hay 

ninguna en Pachuca que haya sido afectada, son tres. Esto nos ha permitido reactivar un esquema de blindaje entre ambas 
fronteras, entre el Estado de México e Hidalgo”. El mandatario estatal descartó una escalada de violencia al argumentar que 

éste es un hecho aislado, mismo que no le quitará a Tula (una de las ciudades afectadas) el distintivo de Ciudad Segura. Lo 
que sí hacen es poner atención en la averiguación para determinar responsabilidades. “Ya se están revisando videos, se están 

realizando los vehículos, muchos datos que se tienen. Espero que sea pronto cuando se dé alguna información sobre las 

investigaciones, según se vayan dando a conocer”, señaló el gobernador. Olvera Ruiz argumentó que fuera del incidente del 
fin de semana no hay acciones del crimen organizado en la entidad, por lo cual no hay presencia de estos grupos en Hidalgo; 

aún así seguirán atentos en materia de seguridad. “No sé se operan en el estado, no teníamos un hecho similar, por el mudos 
operandi de los grupos que atacaron las tiendas por eso pensamos que es un solo grupo, no fueron más de tres personas por 

incidente, hay nueve o 10 personas vinculadas”. Por la mañana, el titular del Ejecutivo local acompaño al presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, en el Xochiatipan para conmemorar el primer aniversario de la Cruzada Nacional contra el 
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Hambre, de la cual dijo que espera resultados importantes en un par de años para la entidad y el país. Convenio con 

Unicef El Gobierno del estado de Hidalgo firmó un convenio de colaboración con la representación de la UNICEF en México, 

con lo cual se integra a la campaña 10 X la Infancia, programa dedicado a la promoción de los derechos de la niñez en todo 
el mundo. La representante de la UNICEF en México, Isabel Crowley, señaló que en México la situación de la niñez y 

adolescentes es preocupante, pues 23 millones se encuentran en situación de pobreza, y de esos cinco millones padecen 
pobreza extrema. “Estamos comprometidos con los derechos de las niñas, niños y adolescentes, y llamamos a toda la 

sociedad a comprometerse y proporcionar las leyes, presupuestos y políticas públicas para mejorar la calidad de vida de vida 

de la infancia y adolescencia en este estado”, dijo Crowley. El acuerdo fue firmado por Crowley en representación de la 
UNICEF, y el gobernador Francisco Olvera Ruiz por parte de Hidalgo, teniendo de testigo a la presidenta del patronato del 

Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera. Ahora, el reto es instaurar los 10 puntos del programa en la entidad, 
señaló la diplomática, situación que confió que suceda pues en Hidalgo vienen trabajando políticas en beneficio de los 

menores de edad. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Defenderá la UNICEF derechos infantiles en Hidalgo con programas: (Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente-Blindarán federales límites con Estado de México: (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Se adhiere Hidalgo a iniciativa “10 x la infancia”: (Ivet Pasquel, página 05) 

Síntesis-Se une Hidalgo a 10 por la infancia: (Tania Monroy, página 02) 

Milenio-Hay trabas para notificar a edil de Tepehuacán: PRD: La diputada Imelda Cuellar Cano, integrante de la 
Comisión Instructora del Congreso del estado, la cual lleva el caso del desafuero del presidente municipal de Tepehuacán de 

Guerrero, señaló que el alcalde no ha sido notificado del proceso en su contra por el hecho de que la legislatura local no está 
en periodo ordinario de sesiones. "De acuerdo al artículo 19 de la Ley Orgánica del Congreso del estado tiene que haber un 

periodo ordinario o extraordinario para iniciar el proceso", aseveró. Tras concluir el primero periodo legislativo del Congreso 

del estado, la legislatura local está en receso y sesiona únicamente a través de la Comisión Permanente. "No se le ha 
notificado porque como no estamos en sesión ordinaria, esa es la traba que pusieron", dijo. La Procuraduría General de 

Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) entregó al Congreso del estado el miércoles 8 de enero la solicitud formal de 
desafuero del presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito. Han pasado dos semanas de la 

solicitud que hizo la Procuraduría estatal sin que el Congreso notifique sobre el proceso de desafuero en contra del presidente 
municipal. A pesar de ello, Cuellar Cano aseguró que el proceso al interior del Congreso en contra del edil va por buen 

camino. "Va por muy buen camino, hay argumentos, está consignada bien la averiguación", dijo. (Alejandro Reyes, página 

10) 

Criterio-Sin pruebas que vinculen ataques a Templarios: SG: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, aclaró que no hay pruebas que vinculen los ataques del domingo a establecimientos en Hidalgo y el Estado de México 

con los Caballeros Templarios. En entrevista, el funcionario censuró así lo dicho por el secretario de Seguridad Pública de 
Hidalgo, Alfredo Ahedo, quien señaló a ese grupo delictivo como responsables de las agresiones a tiendas Oxxo. “Si es que 

esto estuviera sucediendo así, si fuera una reacción (de Templarios), si fuera algún mensaje, pues lo manejamos como tal y 
se lo haremos de su conocimiento, pero de ninguna manera tenemos hoy conocimiento al respecto de que tenga que ver con 

este grupo delincuencial”, indicó. “Si esto fuera así, en su momento se los haremos de su conocimiento, (...) pero por 

supuesto que no hay nada”. Al término de una reunión con los gobernadores de Sinaloa y Sonora, así como representantes 
de la comunidad yaqui, para resolver el conflicto por el agua en esa región, Osorio Chong reveló que incluso habló con los 

mandatarios de Hidalgo, Francisco Olvera, y el Estado de México, Eruviel Ávila, para pedirles que no hagan declaraciones en 
el mismo sentido que Ahedo, si no tienen pruebas de la participación del grupo criminal. “No la descartamos (la participación 

de los templarios), pero hasta no tener pruebas específicas no daremos una declaración y así se los he pedido, por eso es que 
incluso hicieron alguna corrección en su dicho. No podemos irnos con las especulaciones, tenemos que tener claridad”, señaló 

el exgobernador de Hidalgo. Asimismo, afirmó que todo el territorio nacional está en alerta ante un posible “rebote” de 

violencia por el operativo federal en Michoacán. El domingo por la noche, tiendas de la cadena Oxxo fueron incendiadas en 
Tula y Tolcayca, además de que otra fue atracada en San Agustín Tlaxiaca, así como dos gasolineras y una caseta del Arco 

Norte. (Agencia Reforma, página 04) 
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Criterio-DIF de la capital no informa a la ASEH: Cuatro organismos descentralizados municipales, entre ellos el sistema 

DIF de Pachuca, así como 13 ayuntamientos incumplieron con la entrega del último informe trimestral de sus cuentas públicas 

de 2013. Los sujetos obligados tendrán tres días, una vez que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) les notifique 
el apercibimiento, para subsanar la entrega del informe, pues de lo contrario serán multados con 250 días de salario mínimo, 

es decir 15 mil 941 pesos. Esto luego de que ayer el órgano fiscalizador del estado publicara la lista, en su portal de internet, 
donde ventila los nombres de los municipios y organismos descentralizados que no informaron del manejo de sus finanzas en 

los tres últimos meses de 2013. Entre la lista de incumplidos se encuentran los ayuntamientos de Acaxochitlán, Actopan, 

Atotonilco el Grande, Huehuetla, Omitlán de Juárez, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria, Tepeapulco y Tlanalapa, 
quienes aún no son apercibidos. Mientras tanto Tecozautla, Tolcayuca, Xochiatipan y Yahualica son los ayuntamientos que ya 

fueron notificados por lo que las autoridades municipales tendrán que entregar el último informe de sus finanzas para evitar 
esta sanción. Los organismos que este día podrían ser notificados son las comisiones de Agua Potable, Alcantarillado y 

Saneamiento de Huejutla, Progreso de Obregón y Tecozautla. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Detalla la ASEH incumplimientos de alcaldías: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Multará ASEH a 10 alcaldías en caso de incumplir informe: (Víctor Valera, página 05) 

Síntesis-PAN buscará ira periodo extraordinario: Aseguró Juan Carlos Robles Acosta, diputado local del PAN, que es 
probable que se convoque á un periodo extraordinario de sesiones, ante los temas que han surgido, en el ámbito nacional y 

estatal. El también coordinador de la bancada panista en la 62 legislatura, manifestó que en los últimos días, en la agenda del 

estado se presentó la solicitud del desafuero del alcalde de Tepehuacán de Guerrero, situación que requiere de un análisis a 
profundidad. En tanto, expresó, a nivel nacional destacan la minuta de reforma político-electoral, así como lo que atañe a la 

reforma en transparencia, por lo cual, aseguró que ya no pueden postergarse más, dada la importancia de las resoluciones 
que puedan darse. En materia política, refirió que apenas ayer 17 Congresos locales aprobaron la reforma político-electoral, y 

con ello se dé un gran avance en esta materia en México. Además, explicó que se trata de una de las luchas históricas de 

Acción Nacional, para garantizar la imparcialidad e igualdad de condiciones en las elecciones. Afirmó que la reforma política, 
para los panistas de Hidalgo, es uno de los temas más importantes de su partido en la agenda legislativa. "En México como 

en Hidalgo se necesita trabajar para cubrir las lagunas que tienen nuestras leyes secundarias en materia electoral". "Se 
buscará que los partidos jueguen bajo las mismas reglas y condiciones, que el gobernador no intervenga y haya sustento 

jurídico para castigar los delitos electorales que empañen elecciones", concluyó. (Jaime Arenalde, pagina 04) 
 

El Sol de Hidalgo-Van por desafuero y reformas (Redacción, pagina 12A) 

El Independiente-Operativo Integral para blindar a Hidalgo ante crimen: Diputados (Gerardo Neria, pagina 03) 
Criterio-Habrá sesión extraordinaria para dictaminar sobre reforma (Redacción, pagina 05) 

Milenio-Diputados abordaran hoy el tema de desafuero del alcalde golpeador (Alejandro Reyes, Pagina 10) 
El Independiente-Aprobaran fast track reforma política y transparencia en Congreso local (Víctor Valera 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Designan nuevo secretario de Seguridad de Pachuca: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, nombró como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca a José Manuel Mayorga Sánchez, 
quien anteriormente se desempeñaba como Director de Prevención y Reinserción Social del Estado de Hidalgo. Durante una 

reunión a primera hora en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, el edil dio a conocer el 
nombramiento al personal de la corporación, posteriormente sostuvo una reunión con mandos medios de la policía y giró 

instrucciones al nuevo mando sobre el desempeño de la Secretaría. El nombramiento de José Manuel Mayorga Sánchez 

ocurre después de que la semana pasada Jorge Alberto Berecochea García renunciara al cargo tras un infarto al corazón. “El 
nuevo titular de Seguridad Pública es la persona idónea para cumplir con la encomienda de llevar las riendas de esta 

importante Secretaría”, dijo el presidente municipal durante la reunión con el personal de la policía municipal de Pachuca. 
“Hoy se incorpora el licenciado José Manuel Mayorga Sánchez a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y estamos 

seguros que es la persona profesional y comprometida que necesita este municipio, previamente se había hecho un análisis a 
fondo de diferentes perfiles, pero a partir de este momento el nuevo titular contará con nuestro respaldo y la coordinación 

conjunta con la Secretaría de Seguridad Pública del estado”, agregó. García Sánchez pidió al nuevo secretario de Seguridad 

ponerse al tanto del esquema de operación y las acciones que se emprenden en la Secretaría de inmediato a fin de que se 
realicen acciones que ayuden a mantener la seguridad en el municipio. Eleazar García reconoció la importancia de contar con 

una policía municipal íntegra y disciplinada que garantice seguridad al municipio, “pues si no tenemos seguridad de nada sirve 
lo que se haya hecho, por lo que de manera conjunta vamos a trabajar para conservar un estado y una ciudad segura”. Al 

respecto, José Manuel Mayorga Sánchez, sostuvo que esta nueva responsabilidad representa un reto en el que se deben 

conjuntar la voluntad, conocimientos, confianza y disciplina para entregar los resultados que se requieren, por lo que dijo en 
la corporación habrá mano firme. El nuevo jefe de la policía municipal de Pachuca dijo que con disciplina se impulsará los 

http://criteriohidalgo.com/notas.asp?id=215771
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valores que deben tener los agentes de seguridad, pues dijo la prepotencia no tiene cabida en esta Secretaría. “La seguridad 

pública es un trabajo colectivo entre autoridades y ciudadanos, porque tenemos que garantizar la tranquilidad y la confianza 

que se necesita la entidad, la tumba de un policía es la prepotencia; para mí un policía debe ser una persona honrada y 
comprometida con el uniforme pero sobre todo con la confianza que le da la autoridad”, dijo.(Redacción, página 27) 

Criterio-Nombran secretario de Seguridad en Pachuca. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Designa EGS a nuevo titular de seguridad para Pachuca: (Milton Cortés, página 08) 

El Independiente-Nombran a nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal: (Redacción, página 
07) 

El Reloj-José Manuel Mayorga nuevo secretario de Seguridad en Pachuca. (Yina Bautista, primera plana) 
Plaza Juárez-Mayorga Sánchez; titulas de Seguridad Publica en Pachuca (Eduardo Barrón, pagina 1D) 

Síntesis-Es José Mayorga el nuevo secretario de Seguridad 

Uno más Uno-Jorge Mayorga, nuevo titulas de Seguridad Publica en la capital (Redacción, pagina 07) 
Cambio 21-José Manuel Mayorga Sánchez, es el nuevo titular de la SSPTy V: (Redacción, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Blindaje entre estados: El difícil panorama en materia de seguridad para los estados del centro del país ante el escenario 

de Michoacán, representa no sólo la mayor afrenta para las autoridades del país sino, en particular, para los titulares de 
Gobernación y la PGR, ambos ex gobernadores de Hidalgo. La situación provocada por el ataque al crimen organizado en 

municipios de la entidad michoacana, tiene a los mandos nacionales en la incertidumbre de lo que podría ser una presunta 
arremetida de la delincuencia en contra de su estado de origen. Ayer, tras reunirse con el mandatario estatal Francisco Olvera 

Ruiz y con el mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, el ex gobernador Miguel Osorio Chong dijo que no descarta que los ataques a 
los comercios en ambas entidades sean una reacción del crimen organizado por el despliegue federal en Michoacán, pero 

señaló que hasta no contar con las pruebas, no especularán. Dijo que en este tema se habrá que andar con cuidado, pues el 

objetivo del plan de seguridad es dar con los delincuentes. “En su posibilidad de traslado a otras entidades, queremos estar 
listos para poderlos capturar o si ellos quisieran hacer unos eventos en otros estados”, dijo Osorio a la prensa ayer reunida en 

Gobernación. Para muchos la teoría de un ataque a Hidalgo, estado estratégico por su posición geográfica y de conexión con 
Edomex y la Ciudad de México, es un escenario que mantiene más que ocupadas a las autoridades de inteligencia que ya se 

han desplegado en los límites de Tula, Tizayuca, Tecámac, Huehuetoca –todos ellos lugares colindantes entre Hidalgo y 

Estado de México para obtener toda la información posible sobre los movimientos en dichos centros poblacionales. El Ejército, 
cuya participación ha sido activa de 2009 a la fecha en municipios hidalguenses como Tula y Tepeji del Río, ha mantenido 

una discreta distancia con las policías locales y por lo mismo, su aportación siempre es de entera necesidad ante cualquier 
escenario. Sin embargo, ni la presencia federal ha impedido que esta frontera entre Hidalgo y Estado de México sea un punto 

de conflicto y de pugna para la delincuencia, además de que representa una salida y entrada por su acceso carretero del Arco 
Norte. El gobernador Francisco Olvera Ruiz adelantó que será este fin de semana cuando quede delineada la estrategia para 

blindar dicha franja y sobre todo para que entre ambos estados se determine la forma de colaboración para poder, primero, 

proteger a los ciudadanos y, segundo, aportar la mayor parte de información para dar con presuntos criminales que operan 
en la zona. Más allá de Michoacán, los estados del centro del país, incluido el DF, tendrán que ponerse a trabajar en 

seguridad pública antes de que sea inevitable el ingreso de la violencia a los demás territorios que están cerca, demasiado 
diría, de un panorama como el de Apatzingán. (Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

 

 Visitas presidenciales: Que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, decidiera encabezar en Hidalgo la evaluación de 
los resultados de la Cruza. Contra el Hambre, conlleva una importante significación politica. Para los especialistas en 

"sembrar" rumores y dudas, en Xochiatipan, el mandatario del país refrendó su confianza en el trabajo que desarrolla el 
gobernador de la entidad Francisco Olvera. Con la de ayer, son tres importantes giras de trabajo que el presidente Peña 

realiza por distintas regiones del estado, visitas hechas con el propósito de dar "luz verde" a obras de gran impacto social o 

bien, poner en marcha acciones apoyadas en lo que va de su gobierno. Al iniciar el 2013, el presidente Peña, estuvo en la 
Plaza Juárez de Pachuca, lugar donde puso en marcha la Ciudad del Conocimiento, uno de los compromisos que en campaña 

Peña Nieto contrajo con los hidalguenses. Aquella vez, el presidente no sólo conoció la dimensión de este proyecto, cuyo 
impacto positivo será a partir de este 2014 para un importante segmento de estudiantes, sino que además, comprometió 

recursos para acelerar y ampliar esa ambiciosa estrategia educativa apoyada por el Instituto Politécnico Nacional. En el último 

bimestre del 2013, el Ejecutivo de la nación regresó a la entidad, especificamente al Valle del Mezquital, para inaugurar una 
presa construida en el municipio de Alfajayucan, complejo hidráulico diseñado para beneficiar a los agricultores de esta región 

de la entidad. La obra, construida con recursos de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), hoy es catalogada como un 
"oasis" que poco a poco ha vuelto a dar "vida" a las tierras áridas de por lo menos cinco municipios de esa zona, donde los 

campesinos arraigaron nuevamente expectativas de trabajo. Ayer, en Xochiatipan, municipio incluido en el programa 
alimentario del gobierno federal, el presidente hizo una evaluación puntual de alcances que esa estrategia ya logró a un año 

de haber sido implementada como politica de desarrollo social. Alti, en el municipio huasteco, donde sus pobladores 

ancestralmente ha luchado contra la marginación y la pobreza, cinco mujeres recibieron de manos del presidente las llaves de 
su vivienda. Serán 256 viviendas las que el gobierno del presidente Peña entregará a igual número de familias hidalguenses, 

acciones implementadas por la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y que se entregarán a 
pobladores de San Bartolo TutoteDec. Huehuetla y Xochiatipan. En suma, las visitas presidenciales efectuadas hasta ahora 

han arrojado resultados importantes, visitas que generan espectativas, sobre todo para aquellos sectores de la población 

históricamente menos favorecidos. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

PAN, la batalla del 9: Cumplido el trámite de ser avalados por una asamblea municipal catorce militantes activos del Partido 
Acción Nacional (PAN) buscarán una de las cinco posiciones como consejeros nacionales que tiene asignado Hidalgo en una 

batalla entre pandillas que todo indica la corriente que encabeza Alejandro Moreno Abud saldrá bien librada y puede ser el 
principio del fin definitivo de algunos personajes severamente cuestionados por sus correligionarios. Marisol Vargas Bárcena 

ex presidenta ex diputada y ex delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que lleva como operador a Cornelio 
García Villarreal se juega una de sus últimas cartas buscando un espacio como consejera tras perder presencia y fuerza a su 

salida de la estructura del gobierno federal a la que se aferró y buscó puentes y acuerdos para permanecer en el cargo en el 

que sustentó su influencia en el último lustro. Lo mismo sucede con los ex diputados locales Rodolfo Chavero Bojorquez que 
ligó una delegación en el actual gobierno federal priista y el huasteco Prisco Manuel Gutiérrez por cierto el único de la anterior 

legislatura que no voto la Ley de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y del Ejercicio Profesional del 
Periodismo, que tratan de recuperar presencia aunque sus compañeros de partido duden de su integridad y de lealtad 

partidista. De los otros once aspirantes más de la mitad obedecen al proyecto de la actual dirigencia o mantienen acuerdos 

con Moreno Abud que de obtener la mayoría de las cinco posiciones que son tres para hombres y dos para mujeres allanarán 
el camino para una potencia reelección que marcará también una nueva derrota para las pandillas que en el pasado reciente 

tuvieron la posibilidad de volverse la expresión dominante. Todo se definirá el 9 de febrero en la asamblea estatal donde los 
delegados definirán mediante una votación sui generis porque tendrán la posibilidad de proponer tres nombres y quienes 

logren el mayor número de menciones serán los cinco delegados nacionales que tendrán la posibilidad de participar en el 

organismo que vigilará el proceso electoral para presidente nacional. (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Más a lo que menos tienen, en la utopía: En días pasados el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, anunció en 
el estado de Veracruz la gran reforma del campo, que presupone mejoras e igualdad de condiciones de producción para los 

labriegos, agrupados en 55 millones de unidades de producción en el país. El sector campesino del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) aplaudió lo que aún no ocurre, pero generó opiniones contrastantes en otros segmentos de la sociedad y 

especialmente en las fuerzas llamadas progresistas o de izquierda, que presentan datos contundentes sobre le inequidad y 
desigualdad en el acceso a los recursos que el Estado destina para hacer producir al campo mexicano. Así tenemos que de las 

55 millones de unidades de producción en el país sólo el 4 por ciento accede a los créditos destinados para el campo. El 10 
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por ciento de los productores (los más ricos) se lleva el 60 por ciento de los subsidios y el gasto se concentra, 

mayoritariamente, en los estados de Sinaloa, Tamaulipas, Chihuahua, Jalisco y Sonora. Juntos se llevan el 40 por ciento del 

presupuesto total. Peor aún, el 10 por ciento de los productores más pobres accede sólo al 2.9 por ciento de los subsidios y 
apenas el 0.1 por ciento del Procampo, cuyo nombre cambiará a partir de este año. Las cifras indican, además, que el 10 por 

ciento de los productores más ricos del país recibe del 41.8 hasta el 89 por ciento de los recursos destinados para hacer 
producir los campos agrícolas. Con este esquema primero se deberá pensar en apoyar más a los que menos tienen, para 

poder así pensar en igualdad para todos, algo que sueña utópico, pese a la buena voluntad y los esfuerzos del gobierno para 

poder equilibrar la balanza y frenar la cada día más creciente dependencia de nuestro país en las importaciones y la baja 
producción de los alimentos para consumo interno.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

A comprarle al vecino: Inmersos como estamos (muchas veces sin saberlo) en el mundo globalizado, las cifras que se 

manejan respecto al número de megamillonarios y del resto del mundo son escalofriantes. Apenas ayer se hablaba de que 
más de la mitad de los habitantes del planeta tiene, juntos, lo mismo en dinero y recursos que un centenar de personas todo 

poderosas. Y a fuerza de pensarlo, me queda claro que como sociedad debemos echarnos la mano unos a otros. Hoy, cuando 
vayas de compras, piensa en las personas de tu entorno: el tendero de la esquina; el carnicero del barrio; el panadero más 

cercano. Hay que incentivar la economía barrial y, de paso la estatal. Hay que consumir lo producido en Hidalgo, o en el 

estado en el que vivas. Hay que hacer circular el dinero en los alrededores y, por lo mismo, hacer que parte del mismo se 
quede en los bolsillos de nuestros coterráneos. Hay cosas que por el momento están fuera de nuestro alcance. La telefonía 

celular; la televisión abierta; los refrescos y muchos otros productos son parte de grandes monopolios, pero aún así se 
pueden encontrar alternativas o, en el peor de los casos, comprarlos a comerciantes de casa y no de las grandes 

corporaciones. Todos tenemos derechos a ser millonarios, pero poco a poco el sistema va cerrando las puertas alternas y te 
obliga a consumir todo, o casi todo, del mismo o los mismos personajes. No es por atacar a los poderosos (ellos tienen 

muchas armas con qué defenderse). Es por ayudarnos a nosotros mismos. Es por contribuir, aunque sea con un par de 

pesos, a que los vecinos del barrio tengan un poco más y, en retribución, a nosotros nos toque también un poco de esa 
repartición.  (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el alcalde que anda en boca de todos es el de Tlanalapa, Arturo Ramírez, quien el pasado lunes provocó un 
accidente vehicular cerca de Sahagún mientras conducía en estado ebriedad, lo que provocó lesiones leves a los ocupantes 
de la camioneta que impactó. Dicen que de inmediato el alcalde llamó a sus policías, pero para que lo sacaran del lugar del 

accidente y se lo llevaran a él y a su camioneta a su casa. Lo curioso, es que antes del percance, Ramírez Damián estaba 

reunido con el diputado federal Francisco Vargas. 

: Que el nuevo jefe policiaco de Pachuca, José Manuel Mayorga llega como viejo conocido de la administración pública 
en materia de seguridad, pues aunque en el último cargo que tuvo como director de Prevención y Readaptación salió mal 

librado, dicen que podría llevar a la policía capitalina a un nuevo esquema de trabajo para beneficio de los ciudadanos. 

Además de haber trabajado con los últimos cuatro gobernadores, cuenta con un buena currícula académica. 

: Que a quien ya no lo quieren ni en su municipio, ni en el partido que lo llevó a la alcaldía, es al edil de Huejutla, Alfredo 
San Román, de quien dicen fue removido de su cargo dentro de la coordinación nacional de Movimiento Ciudadano por el 

mismo dirigente del partido naranja, Dante Delgado, justificando desinterés y falta de apoyo del alcalde huasteco hacia el 

proyecto del partido de izquierda que desea penetrar en las comunidades de la zona norte de Hidalgo, y que el propio San 
Román, extrañamente, se ha dedicado a bloquear. 

: Que hablando de los ex Convergencia, dicen que ahora que se va María Cruz García de la dirigencia estatal este 31 de 

enero, será impuesta al más puro estilo del PT una coordinación ejecutiva estatal con varios a la cabeza del partido que 

intenta sobrevivir sin fondos ni prerrogativas más que las que les dan desde el DF. Algunos dicen que el nuevo dirigente será 
el ex candidato a diputado federal Luis Avilés, mientras que otros apoyarán al regidor de Tepeji, Álvaro Miranda 

Pineda; el que de plano no se aparece desde su derrota en las urnas es Fernando Melo ¿Qué le habrá pasado? 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“De manera particular es necesario trabajar en Michoacán, donde hoy estamos dedicando esfuerzos para la reconstrucción del 
tejido social. No sólo trabajamos en una estrategia para recuperar la seguridad y el orden” 

 
Enrique Peña Nieto 

Presidente de la República, ayer durante su visita al municipio de Xochiatipan, Hidalgo. 

 “Creo que se ha magnificado el número, sólo son tres tiendas, dos en Hidalgo y otra en el Estado de México, se ha hablado 
de que hay una en Pachuca, no hay ninguna en Pachuca que haya sido afectada, son tres” 

 
Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado, sobre los ataques a las tiendas de conveniencia el domingo. 

 “Tiene que haber un periodo ordinario o extraordinario para iniciar el proceso. No se le ha notificado porque como no 
estamos en sesión ordinaria, esa es la traba que pusieron, pero está consignada bien la averiguación” 

 
Imelda Cuellar Cano 

Diputada local por el PRD, sobre el proceso de desafuero del alcalde de Tepehuacán. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que en la Sección XV del SNTE, su secretario general, Sinuhé Ramírez Oviedo, siguiendo fiel a lo que le ordena su líder 
moral, Moisés Jiménez, ya prepara un programa de jubilaciones con que se regresaría al viejo estilo del sindicato, lo cual 

atentaría contra la reforma educativa, ya que los que se inscriban al programa tendrían derecho, por única ocasión, a heredar 

su plaza docente a un familiar. Con ello, el sindicato simularía la evaluación a los propuestos, por aquello de cualquier 
inconformidad que se pudiera generar, lo cual convertía en un mero trámite la aplicación de exámenes para acceder a dicha 

plaza. Con ello, quedarían desplazados aquellos docentes con los perfiles aptos para obtener una plaza. Tal parece que el 
interés de Moisés Jiménez es llevarle más operadores al Panal. 

Que los beneficiarios del programa de apoyo para adultos mayores en Tepehuacán de Guerrero se quejan y acusan a su 
vocal, Rosa López, de exígirles una cuota para que tengan derecho de ser avisados cuando les toque reunión y así recibir su 

apoyo mensual, de lo contrario, señalan, López no les comunicará nada. Los afectados solicitan la intervención de quien 
coordina el programa y evitar que se lucre con este apoyo. 

Que el exalcalde de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, ahora próspero comerciante, no ayuda pero como jode, pues resulta que 
en la cabecera municipal de Tasquillo tiene una gran tienda de abarrotes, vinos y licores, donde ya logró que por lo menos 

tres negocios cerraran sus puertas, quien además se dedica a otros negocios. Por lo pronto, dicen los vecinos del lugar, que 
tendrán que acostumbrarse a convivir con este personaje de no muy buena reputación. 

Que vaya metida de pata dio el secretario de Seguridad, Alfredo Ahedo, quien no sólo se ha tenido que retractar de sus 
primeras declaraciones sobre los responsables de ataques a tres tiendas de conveniencia en la entidad, sino que ahora hasta 

es regañado en televisión nacional por haber mencionado a los Templarios. Ojalá que alguien asesore al funcionario, antes de 
que resbale más fuerte. 

Que luego de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia informara que gracias a sus investigaciones se localizó en 
Hidalgo el cerro en el que nació Huitzilopochtli existe temor entre la población del lugar de que así como plagiaron los 

trabajos del investigador independiente Francisco Luna Tavera, personal de esta dependencia quiera adjudicarse los 
objetos que con tanto ahínco han sido preservados por la comunidad. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
La estrategia: sellar las puertas para evitar que entren las cucarachas 

 
(Redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Flor María López González, tal cual lo adelantamos 
Pues si, tal colo lo adelantamos en este mismo espacio hace mas de dos años, Glor Marúia López González, llegaría a un 

nuevo cargo sin que pasara un mes de que hyabia dejado otro.  Ni más, ni menos. Y por eso, usted ya lo sabe, luego de 
dirigir el Instituto de Acceso a la Información, la tambien ex primera Procuradora General de Justicia, es la secretaria de la 

Contraloría. El caso de la tambíen notatria pública no es único, pero a no pocos sorprende su don de la ubicuidad para estar 

en el momento y lugar preciso. Eso ya nadie se lo puedenegar. Y ahí está, y desde estos mismos momentos le adelantamos 
que en tres años usted la podrá ver en otra responsabilidad, con un mes máximo de separación de haberme dejado el 

anterior.  
Los más preocupados con lo de los Oxxos, los cheleros 

Seamos sinceros. A media noche, por la carretera… dijera Sabina, ¿no es sino un Oxxo como un oasis en el desierto donde 

puede encontrarse siempre un cartón de cervezas frías, una botella de ron Canaima, o del pirata Morgan? Porque las famosas 
tiendas de convicencias, insisto que seamos sinceros, desde su intalación en tierra hidalguenses han sido comumentales 

cantinas ambulantes, donde casi siempre jovencitos y unio que otro rucanrulero, acuden en busca del elixir de la vida, que 
por supuesto nunca se los niegan. Es decir son verdaderos emborrachaderos, como se dice por ahí. Eso no implica que 

merezcan sus trabajadores y propietarios ser presa de ataques, pero también es oportunidad de recordar que su aportación a 
la sociedad, de siempre han sido más y más borrachos.ternet. Es una realidad.  

Escuelas “popof” por la calle de la amrgura 

Consulté los resultados de la prueba Enlace en Hidalgo, y le informo que en los primeros lugares no aparece una sola escuela 
“popof” como Pilares Cervantes, Montessori y otras, que tienen como caracteristica que acuden alumnos con chofer y escolta. 

Ni una sola de esas en primer lugar, y si por el 40 o el 120. Una verdadera vergüenza. Pero ahí van muchos a querer 
competir con los “popof”, aun cuando el nivel de enseñanza es francamente lamentable. (Redacción, página 03). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Buen mensaje el enviado con la asistencia del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, a municipios hidalguenses a fin de 

realizar una evaluación y celebrar el primer año de vida de la llamada Cruzada Nacional Contra el Hambre. Desde donde el 
jefe del Ejecutivo federal confirmó que existen avances que pueden estimarse en la reducción de la pobreza extrema, al ser 

unas 3 millones de personas beneficiarias de la estrategia y la cual pretende atender cada vez a más familias.(Redacción, 

primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Nuvia Mayorga: Como titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Mayorga Delgado 
continúa con un trabajo claramente focalizado para potenciar los ejes definidos desde la Cruzada Nacional Contra el Hambre. 

Especialmente en programas que propicien igualdad y mejores condiciones de vida para los pueblos y las comunidades con 
mayores índices de pobreza en México, ello con acciones como la que ayer tuvo verificativo en Xochiatipan 

 

Abajo-Deldelquer Olivares: Reaparece el coordinador regional número VIII, de Metztitlán, porque no existe un avance 
significativo en los temas que a Olivares Mercado le compete atender en esta región de la geografía estatal y es que para 

colmo de males el ex alcalde de Zacualtipán realmente no posee un antecedente que avale su labor como destacado 
funcionario. Habrá que ver. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

AJUSTE 
En breve la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo estrenará jefe de prensa. Los grillitos se enteraron que 

todo apunta a que Carlos Cuéllar será el nuevo responsable de esta área, una de las piedras angulares para el buen 
funcionamiento de la dependencia estatal. 

 

CANCELACIÓN 
Hubo una contraorden en la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y ante la 

inminente designación de Manuel Hernández como delegado de la comisión en el Estado de México resultó 
todo lo contrario. Hasta ahora sólo se sabe que el ex funcionario hidalguense deberá esperar en la ciudad de 

Pachuca nuevas órdenes respecto a este tema. 

 
CHOCA EDIL 

Corrió como la pólvora la versión de que el alcalde de Tlanalapa Arturo Ramírez Damián, de extracción panista, 
sufrió un fuerte accidente al conducir su vehículo bajo los efectos del alcohol. Según los grillitos que 

conocieron más información sobre este percance resultaron dos lesionados leves y otra persona que sí tuvo 
que ser trasladada de emergencia a un hospital debido a su delicado estado de salud. 

 

DEBATE 
Es ya casi un hecho que será hasta la próxima semana cuando llamen a un periodo extraordinario de sesiones 

en el Congreso hidalguense, a fin de aprobar la reforma política e incluso exhortar a discutir la de 
transparencia; todo esto derivado de las críticas en contra de la LXII Legislatura, ya que prefirieron dejar estos 

temas para otra ocasión, cuando a escala federal ya diseñan las leyes secundarias. 

 
CORTES 

Persiste un malestar generalizado al interior del Hospital General del ISSSTE, ubicado sobre bulevar Felipe 
Ángeles,  y es que desde que iniciaron con la construcción de la torre de especialidades es constante el corte 

de servicios de luz, internet y agua; lo peor de todo es que todo ocurre en horarios de atención a derechohabientes, 
situación que incomoda más aún a los empleados, enfermeras y médicos. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-De títulos `pirata´, ni gobierno se salva: Con títulos y cédulas profesionales falsas, servidores 

públicos han encontrado empleo en la Administración Pública Federal.  En el Poder Judicial, organismos autónomos (como el 
IFE), Pemex, la Secretaría de Salud (Ssa), el Instituto Mexicano del Seguro Social, o la Secretaría del Trabajo, los órganos 

internos de control de la Secretaría de la Función Pública han detectado títulos profesionales falsos que presentaron 
aspirantes para ingresar a esas dependencias.  En 2011 la Secretaría de la Función Pública presentó ante la PGR 21 denuncias 

penales por el delito de usurpación de profesión contra 36 servidores públicos que entregaron títulos y cédulas profesionales 

falsas.  EL UNIVERSAL publicó el lunes que es posible conseguir un título, una cédula profesional, un certificado de estudios 
y hasta credencial de elector, todos falsos, en las inmediaciones de la Plaza de Santo Domingo, a unas cuadras del Zócalo 

capitalino.  Ayer, este diario dio cuenta de que títulos universitarios en las carreras de Enfermería, Medicina y Derecho son los 
más demandados para falsificar a nivel superior, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública. Como parte del 

fenómeno, de 2002 a 2012 la SEP detectó tres mil 147 cédulas apócrifas. Hasta en la Corte. EL UNIVERSAL logró 

documentar casos en que personas usan títulos falsos para encontrar un empleo.  La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) detectó que un servidor público presentó un título de abogado ante la entonces Dirección General de Recursos 

Humanos del alto tribunal.  Lo anterior, de acuerdo con el procedimiento de responsabilidad administrativa 38/2003, a través 
de una auditoría de la Contraloría de la Suprema Corte.  El funcionario ocupaba el cargo de secretario de Estudio y Cuenta 

adscrito a la Segunda Sala Administrativa y de Trabajo, pero tras una consulta a la Dirección General de Profesiones de la 
Subsecretaría de Educación Superior e Investigación Científica, se conoció que esa persona no estaba facultada para ejercer 

como abogado.  La Contraloría de la Corte consultó a la UNAM la autenticidad del título, expedido el 29 de noviembre de 

1982, donde supo que el servidor público ingresó a la carrera de Derecho en 1978, “cubriendo únicamente el 39.47% de los 
créditos, sin que existiera antecedente de la presentación del examen profesional y menos aún de la expedición del título”.  

La Contraloría encontró a esta persona como probable responsable de violar la Ley de Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación, que establece requisitos para ocupar el cargo, entre ellos, ser licenciado en Derecho, con título y cédula 

profesional.  Carreras inexistentes. Esta práctica también se ha presentado usando a escuelas como el Instituto Politénico 
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Nacional (IPN).  A través de la Ley Federal de Transparencia, un ciudadano solicitó a esa institución copia del certificado de 

estudios que acreditara a José Luis Ruiz Esparza —ex funcionario de la PGR y del Instituto Nacional Para las Personas 

Adultas (Inapam)— como maestro en Administración por esa casa de estudios.  De acuerdo con la solicitud de información 
1117100047009, de septiembre de 2009, Ruiz Esparza también se ostentaba como maestro en Derecho por estudios 

realizados en el Instituto de Prevención del Delito (sic).  “También se solicita copia del certificado total de estudios que 
acredite a José Luis Ruiz Esparza como Doctor en Derecho por estudios realizados en el IPN”, se pidió.  La Secretaría de 

Investigación y Posgrado del IPN aclaró que al revisar el expediente no encontró la documentación solicitada.  “En este 

expediente no se encontró un certificado de estudios que lo acredite como Maestro en Administración por estudios realizados 
en el IPN; de la misma forma se declara la inexistencia de un certificado que le acredite como Maestro en Derecho por 

estudios realizados en el Instituto de Prevención del Delito”, fue la respuesta.  Del certificado que lo acreditara como “Doctor 
en Derecho” por el IPN, se respondió: “Le preciso que esta casa de estudios no ha impartido tal programa académico”.   

Denuncia masiva. En Petróleos Mexicanos una denuncia ciudadana dio inicio a la investigación en contra de unos 50 ex 
servidores que fueron detectados laborando con documentos falsos, en su región Norte.  Tenían niveles de gerentes y 

directores, así como empleados administrativos de menor rango.  Por esa situación la mayoría del personal detectado, 

además de dar aviso a la Secretaría de la Función Pública, optó por la rescisión del contrato; otros solicitaron su jubilación y 
hubo quienes renunciaron, aun cuando los procesos administrativos en su contra seguían en curso.  Fue el caso de Tomas 

Raúl Mercado Cruz, nivel 37, quien cobraba y laboraba como profesionista en la Subgerencia de Recursos Humanos Región 
Norte, sin contar con título y cédula profesional validado por las autoridades educativas. La SEP confirmó que no tenía 

registrado título profesional.  (Alberto Morales, primera plana). 

La Jornada-HRW: Peña carece de una política clara en seguridad: La organización internacional Human Rights Watch 
(HRW) presentó ayer su informe mundial 2014, en el cual asegura que la ‘‘débil aplicación de la ley’’ en México contribuyó al  

surgimiento de nuevos grupos de autodefensa ciudadana en algunas regiones. Además, señala las fallas del Estado mexicano 
y los pocos avances que ha tenido para resolver asesinatos, desapariciones forzadas y torturas realizadas por militares y 

policías en el contexto de acciones contra la delincuencia organizada. Sobre este tema, José Miguel Vivanco, director para las 

Américas de HRW, señaló que el gobierno mexicano ha mantenido una posición ‘‘ambigua e improvisada’’ respecto de este 
fenómeno que ha surgido en Michoacán y otras entidades, el cual podría convertirse en un ‘‘‘Frankenstein incontrolable’’. En 

conferencia ofrecida en Washington, reportada por la agencia Dpa, Vivanco señaló que por la actuación que han tenido las 
autoridades federales frente a las autodefensas ‘‘da la impresión de que el gobierno ha ido aprendiendo en el camino, 

improvisando sus posiciones frente a un hecho que es de la mayor gravedad’’. Tema ‘‘de segundo orden’’ Subrayó que ‘‘no 

hay una política clara en materia de seguridad pública por parte del gobierno de Enrique Peña Nieto’’. Por el contrario, dijo, 
han prevalecido ‘‘grandes ambigüedades en este tema y eso ha permitido una gran incertidumbre respecto de cuál es la 

posición del gobierno federal frente a un fenómeno de la mayor gravedad como es el surgimiento de autodefensas, un cáncer 
que ha padecido Colombia durante varias décadas’’. Advirtió incluso que para el gobierno federal este ha sido un tema ‘‘de 

segundo orden’’ y por eso la respuesta ‘‘ha estado muy por debajo de las expectativas. Hasta ahora, como los derechos 

humanos, no ha sido prioritario. Lo están enfrentando como una crisis, pero no como una política bien diseñada para ganarse 
la confianza de la población local e intervenir de una manera profesional sin que se generen violaciones a los derechos 

humanos’’, dijo Vivanco. Sobre la posibilidad planteada en México por dirigentes del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), de que el general colombiano Óscar Naranjo sea uno de los creadores de los grupos de autodefensa en Michoacán, 

Vivanco dijo que ello es ‘‘absurdo’’. Opinó que los señalamientos carecen de fundamento, pues no hay ninguna evidencia que 
comprometa al citado general. Al contrario, dijo, tanto en Colombia como en México, Naranjo ha advertido del peligro que 

representa la figura del paramilitarismo o de las autodefensas. En el informe de HRW, el cual se dio a conocer ayer en Berlín, 

el organismo aborda diversos temas, como el del sistema de justicia penal que –señaló– no ofrece justicia a las víctimas de 
crímenes violentos y violaciones de derechos humanos, lo cual responde a diversas causas, principalmente la corrupción, la 

falta de capacitación y recursos, así como la complicidad de agentes del Ministerio Público y defensores de oficio. Se refirió a 
la promulgación de la Ley General de Víctimas, así como al hecho de que a la fecha no se ha emitido el reglamento 

correspondiente. Esa es la débil respuesta que ha dado el gobierno mexicano al tema y lo que de acuerdo con el organismo 

internacional explica el surgimiento de las autodefensas. Resaltó que aunque desde el inicio de su gobierno el presidente 
Enrique Peña Nieto reconoció la existencia de graves abusos por parte de miembros de las fuerzas de seguridad y la 

desaparición de más de 26 mil personas desde 2007, ha tenido pocos avances en los juicios de numerosos asesinatos, 
desapariciones forzadas y torturas perpetrados por soldados y policías en el contexto de acciones contra la delincuencia 

organizada, incluso durante la actual administración. Dice que el sistema de justicia militar no es objetivo y por lo tanto, los 
soldados acusados de violaciones a derechos humanos permanecen impunes. La evidencia: entre diciembre 2006 y mediados 

de 2013, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) recibió 8 mil 150 denuncias de abusos cometidos por 

elementos del Ejército y emitió recomendaciones sobre 116 casos. Casi nunca, indicó HRW, los militares que cometen estos 
abusos son llevados ante la justicia. Y es que la supuesta solución se queda en el ámbito de la Procuraduría de Justicia Militar. 
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Esta instancia inició más de 5 mil 600 investigaciones entre enero de 2007 y mediados de 2013. Sin embargo, hasta octubre 

de 2012 sólo había condenado a 38 militares por violaciones de derechos humanos. Familiares de desaparecidos son quienes 

investigan. Respecto de las desapariciones, el reporte plantea que lo común en México es que ni policías ni agentes del 
Ministerio Público adopten medidas básicas de investigación para encontrar a las personas o identificar a los responsables de 

su desaparición. Con frecuencia, agrega, se culpa a las propias víctimas o se indica a los familiares que deben investigar ellos 
mismos. HRW señala como una falla la carencia de una base de datos nacional de personas desaparecidas y de los ‘‘miles de 

restos humanos no identificados que han sido hallados, muchos en fosas comunes’’. De igual forma, se refiere a la 

persistencia de métodos de tortura para obtener confesiones de personas detenidas arbitrariamente y a las cuales, a menudo, 
se les mantiene incomunicadas en bases militares y otros centros de detención clandestinos. Por otra parte, el informe se 

refiere a la sobrepoblación, falta de higiene e inseguridad en las cárceles; las limitaciones a la libertad de expresión, sobre 
todo respecto de temas vinculados con la delincuencia; la violencia de género; la falta de respeto a los derechos 

reproductivos de las mujeres, y la situación de los migrantes víctimas de graves abusos en su recorrido por territorio nacional. 
(Redacción, primera plana). 

Excélsior-Mineras eluden al narco con aviones; invirtieron 41 mdd en seguridad en 2013: Debido al acoso de la 

delincuencia organizada, la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México reveló que utilizan aviones 
y helicópteros para trasladar a su personal y la producción de minerales como oro, zinc y plomo. Jesús Herrera Ortega, 

integrante de la asociación, dijo que en el interior de las minas “se roban los minerales, a los empresarios se les está 

amenazando a cambio de su seguridad y se roban los tráileres cargados hacia zonas como Torreón”. Informó que desde hace 
unos meses en zonas mineras de Durango, Zacatecas, Michoacán y Coahuila, entre otros, cuentan con transporte aéreo para 

sacar su producción. De acuerdo con un informe, las empresas afiliadas a la Cámara Minera de México (Camimex) destinaron 
el año pasado 41 millones de dólares a la contratación de seguridad privada, 14% más en comparación con 2012. Mineras 

usan avión para evitar los robos. Denuncian que se han disparado los hurtos en Coahuila y Durango. La industria minera 
incrementa sus gastos de traslado de producción ante la inseguridad que se vive, incluso hace operaciones por aire, informó 

Jesús Herrera Ortega, integrante de la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México. Explicó que 

ante los robos que la delincuencia organizada comete en las minas y durante el traslado de minerales, los industriales están 
pagando transporte aéreo para evitar los asaltos. “En el interior de las minas se roban los minerales, a los empresarios se les 

está amenazando a cambio de su seguridad, los tráileres cargados de concentrados de zinc y plomo hacia zonas como 
Torreón los roban, entonces tenemos que pagar patrullas y GPS, sistemas de geolocalización para disminuirlo, pero siguen los 

asaltos”, dijo. Informó que desde hace unos meses, en zonas mineras de Durango, Fresnillo, Cienega, Michoacán y Coahuila, 

entre otras, cuentan con aviones o helicópteros para sacar y trasladar sin riesgo su producción, sobre todo de oro, plomo y 
zinc. Indicó que, además, el uso de transporte aéreo se utiliza también en las exploraciones para el traslado de diesel y 

personal a las minas, toda vez que en los traslados por tierra existe el riesgo de ser asaltados. Más gasto en seguridad. En 
2013, las empresas afiliadas a la Cámara Minera de México (Camimex) incrementaron en casi 14 por ciento su inversión para 

la contratación de seguridad privada, dicha tendencia está ligada al retroceso que ha sufrido el país en cuanto a la certeza 

que en esta materia le otorga a los inversionistas. De acuerdo con la Camimex, aun cuando el país se ostenta actualmente 
como un importante captador de inversiones mundiales para la exploración de yacimientos, es necesario atender la mala 

percepción que se tiene en materia de seguridad. En su informe anual, estima que el año pasado, se ejerció un capital 
cercano a los 41 millones de dólares en la contratación de seguridad privada, cifra que ya representa un incremento de al 

menos 13.9 por ciento en comparación a los 36 millones de dólares del mismo periodo de 2012. Menciona que la minería es 
uno de los sectores industriales más vulnerables, dado que sus operaciones generalmente tienen lugar en regiones apartadas, 

poco pobladas, transitadas y de acceso complicado o restringido. “A ello se suma el riesgo que supone trasladar mercancías, 

como son los metales preciosos y otros minerales”, señala. La caída en seguridad. Según la Encuesta Anual de Empresas 
Mineras del Instituto Fraser, en los últimos años, México ha retrocedido en los niveles de certeza que proyecta para las 

empresas mineras en el mundo, lo que ya estaría influyendo en cuanto a su decisión de invertir en el país. Es así que la 
creciente aparición y operación de bandas delictivas, ha propiciado que en materia de seguridad, donde se toma en cuenta la 

amenaza de un ataque terrorista, por grupo de guerrilleros o delictivos, el país se mantenga entre los últimos lugares. Dicha 

encuesta posiciona al país en el lugar 88 de al menos 96 países donde se desarrolla el sector minero, cifra que representa un 
retroceso de tres lugares en comparación a los datos anteriores. De manera contraria, el estado de Michigan, en Estados 

Unidos, ocupó la primera posición, avanzando 11 lugares, siendo el área con mayores posibilidades para invertir. En 
Latinoamérica, Chile avanzó una posición ubicándose en el lugar 42. Por ello, la Camimex asegura que cualquier rezago en 

esta materia representa un foco rojo que podría provocar la ausencia o disminución de capitales, lo que significaría menores 
descubrimientos y capacidad para poner en marcha nuevos proyectos, principalmente por el incrementado el gasto que 

representa la contratación de seguridad privada y servicios especializados de transporte. El sector minero en México mantiene 

su exigencia a las autoridades correspondientes para que diseñen e implementen medidas tendientes a garantizar la 
seguridad de las operaciones, así como la integridad física de quienes laboran en los complejos mineros y del personal que 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/22/939661
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transporta los minerales. Insiste en que “el gobierno federal debe brindar las bases para lograr la estabilidad fiscal y jurídica, 

así como garantizar costos competitivos de los energéticos, seguridad y acceso a la tierra que le permitan al sector minero 

alcanzar su meta”. ANTECENDETE. Excélsior documentó en 2012 que el narco había extendido sus tentáculos al sector 
minero. 

 Las actividades de los cárteles de la droga en México ahora abarcan el robo de oro y plata que usan como monedas 

de cambio entre organizaciones transnacionales, así como para la elaboración de joyas y armas, reveló la 
Procuraduría General de la República (PGR). 

 A través de una solicitud de información, la dependencia federal informó que, de 2008 a mayo de 2012, había 

iniciado siete averiguaciones previas por robo de cargamentos a mineras del país. 

 La Procuraduría General de la República explicó que la delincuencia organizada emplea el oro para limpiar el dinero 
que obtienen del trasiego de drogas. 

 Los robos de cargamentos de lingotes de oro han sido reportados en Sonora, Durango y Chihuahua. 

Robos de 24 quilates. 

 El 26 de junio de 2009, tres civiles y un general retirado, quienes transportaban 12 toneladas de concentrado de 

oro de una mina, desaparecieron en Culiacán, Sinaloa, al igual que la carga.  
 En octubre de 2010, la PGR dio a conocer que el cártel de La Familia Michoacana se apoderó de una región minera 

en la que explotaba ilegalmente metales, entre ellos el oro. (Notimex y Nayeli González, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

La alerta es en todo el país: Para una gestión eficaz no basta que la administración peñanietista se haya trazado un plan 
claro de gobierno si carece de capacidad para modificarlo de acuerdo con las prioridades que vienen imponiendo las nuevas 

circunstancias. Esa disposición parece asomarse después de librada la cresta de ola de las reformas constitucionales (y 
cuando todo pinta para que transiten la modificación y elaboración de las leyes reglamentarias) en los objetivos para 2014. 

Hoy todas las baterías apuntan a la seguridad y el combate al crimen organizado (por lo pronto focalizado en Michoacán; 

Tamaulipas es la segunda entidad más preocupante y Guerrero la tercera). “Alerta permanente” llamó el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a la sugerencia que hizo ayer a las autoridades de las 32 entidades de la República 

para evitar (atemperar sería ganancia) el efecto cucaracha (por la huida de la banda de Los caballeros templarios de Tierra 
Caliente). Si 2013 fue de las reformas estructurales, 2014 pinta como el de un sueño imposible: poner en paz otras amplias 

regiones del país. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Cómo hubiera deseado saber si él era el único que quería morir: Después de escuchar a la familia, a la abogada, a 

grupos sociales en México y Estados Unidos, al gobierno mexicano y al de Morelos, tengo la impresión de que el único que 

está anhelando la muerte es el condenado, el hombre de 40 años que hace 20 mató a un policía en Texas y a quien, de no 
ocurrir algo realmente extraordinario, la justicia de Texas castigará esta tarde con una inyección letal: Édgar Tamayo. Releo la 

carta que Édgar escribió hace unos días, pienso en esa versión de que le habría dicho a su hermana que lo dejen descansar. 
Y recuerdo cómo en referencia a la agonía, Mario Bellatin escribió en su relato Salón de belleza que no sabía de dónde nos 

habían enseñado que socorrer al desvalido equivalía a apartarlo de las garras de la muerte a cualquier precio. Algo así parece 
estar ocurriendo en esta historia. Es comprensible, desde luego, la firmeza de la abogada Sandra Babcock y los esfuerzos de 

los gobernantes mexicanos, por no hablar del cariño ejemplar de la familia. Siempre serán defendibles los argumentos contra 

la pena de muerte. Pero también las torrenciales palabras de Bellatin. El caso Tamayo podría servir para reflexionar con una 
visión más realista, y más humana, sobre el destino y el deseo de un condenado a la ejecución. ¿Será un estímulo para un 

hombre diezmado por 20 años de prisión pasar el resto de sus días en la cárcel? ¿Apreciará Édgar el indulto parcial? ¿La 
conmiseración, los consuelos piadosos? Una pena que hayamos hablado con tantos, pero no con él. Que no le pudiéramos 

preguntar, sencillamente: Édgar, ¿te quieres ir ya? (Ciro Gómez Leyva, página 02). 
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Milenio-En Privado…  

 

Matando a Édgar: Hoy a las 6 de la tarde tiempo del centro, en la cámara de la muerte de la prisión de Huntsville, en 
Texas, le aplicarán una inyección letal al reo mexicano Édgar Tamayo, acusado de matar a un policía, en Houston, hace 20 

años. A las doce recibirá por última vez a sus padres, a sus hermanas y a sus dos hijas, en la cárcel de Livingston, donde 
pasa sus últimas horas. Una hora después, Tamayo, de 46 años, de los cuales ha pasado 20 en una celda, será trasladado al 

penal de Huntsville, un complejo penitenciario a cien kilómetros de Houston, donde será ingresado a una de las cinco celdas 

del pabellón de la muerte. Ahí, en su última celda, casi nada: un baño a la vista de todos con regadera, una cama, una Biblia 
y un reloj que marcará sus últimos minutos y la hora de hacer el paseíllo final hacia la muerte, acompañado de una autoridad 

del penal, un sacerdote y una pequeña escolta de custodios. Lo meterán a una especie de quirófano, esa impresión da, de no 
saber que es una cámara de muerte donde por décadas estuvo una silla eléctrica hasta que prohibieron la pena máxima en 

Texas, que luego, a su reanudación, fue sustituida por la camilla donde ejecutan a los condenados. A Tamayo le quitarán la 

cadena en la cintura, las esposas de manos y pies, lo acostarán en esa cama, lo atarán con unas correas, le aplicarán la 
inyección letal. En dos minutos estará muerto. Hasta ese momento, las miradas de los testigos de la ejecución y la esperanza 

de sus familiares estarán fijas en un teléfono con una luz, al que nunca llegará la llamada del gobernador de Texas, Rick 
Perry, posponiendo la ejecución. Así es la pena de muerte allá: un trámite, un castigo, una revancha que atribuyen a la 

justicia. 
 

RETALES 

 
1. AGENDA. Una expresión de la división que vive el PAN son las prioridades que tienen sus bancadas en el Senado y en la 

Cámara de Diputados. Unos con una agenda, otros con otra. Dirán que no, pero es la percepción y su discurso. A ver cómo 
les va en las plenarias; 

2. SÍ REELECCIÓN. El caso de Gustavo Madero es el de una reelección no anunciada, pero muy cantada. Las elecciones 
internas serán al menos en mayo. A la aprobación de su reglamento en el IFE, deberán correr 90 días; y 

3. ROBO. El asalto al secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete, en el centro comercial Antara de Polanco, retrata la fragilidad 

de todos. Dijo que no llevaba la escolta del Estado Mayor Presidencial, porque era domingo, lo que para ese círculo es un 

error de seguridad y una afrenta. Y que levantó el acta porque es una obligación ciudadana. Todo le representó un costo, si 
se suma el tema del reloj que, afirma, le regaló su papá. No volverá a salir solo ni a la esquina. (Joaquín López Dóriga, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la Procuraduría General de la República aseguran que el trabajo se les comienza a multiplicar debido a las nuevas 
investigaciones en curso contra el crimen organizado. 

En el equipo de Jesús Murillo Karam lo consideran una victoria, porque a la PGR se le devolvieron las facultades de 
investigación que el anterior sexenio panista les quitó, lo que llevó a mal puerto un sinnúmero de averiguaciones previas. 

:Que luego de la llegada de las fuerzas federales a la Tierra Caliente michoacana, la primera dependencia que comenzará 
acciones en la región es la Secretaría de Salud. 

Su titular, Mercedes Juan, visitará en breve la zona para reactivar la construcción del Hospital Regional de Apatzingán, con 

una capacidad de 60 camas, en el que invertirán 185 millones de pesos, de los cuales 125 son para su edificación y el resto 

para equipamiento. 

:Que por el momento no se sabrá si hay ex funcionarios involucrados o si existieron fraudes en contratos por más de 3 mil 
millones de pesos de Pemex con la empresa naviera Oceanografía, propiedad de Amado Yáñez, dueño de los equipos de 

futbol Gallos Blancos de Querétaro y Delfines de Playa del Carmen. 

 Según la Función Pública, la investigación está en curso, mientras en Pemex Exploración y Producción aseguran que hay 
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fundamentos para considerar que hubo “irregularidades graves” en los contratos. 

:Que el grupo del PRD en la Asamblea Legislativa del DF, que lidera Manuel Granados, afina los últimos detalles para 
presentar la próxima semana la iniciativa para legalizar la mariguana en la capital; adelantan que no será solo para uso 

medicinal, sino también recreativo. 

 La propuesta fue aprobada por un grupo interdisciplinario de académicos de la UNAM, expertos de la ONU y en seguridad. 

:Que Cuauhtémoc Cárdenas, Marcelo Ebrard y Dante Delgado trabajan desde sus respectivas trincheras en los 

acercamientos para reunificar las fuerzas de la izquierda, hoy dispersas en el PRD, Morena, MC y PT. 

 Aseguran que llegar divididos a las elecciones de 2015 y 2018 no solo representaría un “suicidio seguro”, sino terminaría por 

allanar el camino a la aplanadora electoral del PRI. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

La artista y el 'mulá': La mayoría de la gente quería ver a Matt Damon, el actor de Good Will Hunting, Invictus y Detrás del 
candelabro. No en balde la revista People lo designó en 2007 como el hombre más sexy del planeta.  Damon habló bien al 

recibir el Crystal Award del Foro Económico Mundial ayer en Davos por el esfuerzo realizado para causas ecológicas a través 
de water.org. Juan Diego Flórez, el tenor peruano, recibió también el premio, no sólo por su deslumbrante talento, del que 

hizo gala al cantar Una furtiva lágrima de Donizetti, sino por la creación de orquestas infantiles a través de la organización 

Sinfonía por el Perú.  A mi juicio, sin embargo, la noche se la llevó Shirin Neshat, una artista plástica iraní que, tras 
disculparse por no saber hablar en público, porque dijo que los artistas no están acostumbrados a hacerlo, ofreció un emotivo 

mensaje al presidente de Irán, Hasán Rouhani, quien asumió el poder el 3 de agosto de 2013 pero que ya ha roto 
precedentes al aceptar la invitación para presentarse esta semana en Davos.  Shirin sabía que el presidente Rouhani no 

estaba en la sala en el momento de pronunciar su discurso, pero entendía que sus palabras le serían reportadas al 

mandatario. De hecho, la misma selección para el Crystal Award de esta artista iraní, que vive en Nueva York y es reconocida 
internacionalmente por su trabajo en artes visuales, fotografía y cinematografía, fue considerada por algunos como un 

mensaje al gobierno de Irán y una forma de compensar la presencia en Davos del presidente Rouhani. Pero así es el Foro: 
invita con frecuencia a los dos lados de un tema en disputa.  Neshat recordó en su discurso los tiempos en que había un Irán 

tolerante y creativo, antes que el país fuera dominado por los mulás y el fanatismo. Lamentó que Irán se hubiera cerrado y 
eliminado libertades, pero cuestionó también la "venganza" de las potencias occidentales que, con su bloqueo económico, 

sólo han dejado a los iraníes sin alimentos ni medicinas. Shirin dijo que confiaba en Rouhani, pero le hizo un llamado para 

restablecer las libertades y la tolerancia en Irán, y le pidió respetar a los artistas que representan lo más profundo del alma 
iraní.  Supongo que el presidente Rouhani no responderá directamente a Shirin. Para empezar, se trata de una mujer, por lo 

que en su país no se le dará importancia a sus palabras. Además es una artista que le ha dado un papel relevante en su obra 
a la mujer y algunos de sus trabajos han sido considerados inmorales por los fundamentalistas.  El presidente Rouhani, sin 

embargo, no puede dejar de prestar atención a las palabras de Shirin. Irán es un país que ha tenido un papel relevante en el 

mundo desde los tiempos de la antigua Persia. La manera de mantenerlo no es haciendo gala de intolerancia y despojando a 
la población, y en especial a las mujeres, de sus derechos, sino recuperando la apertura que ha sido natural en muchos 

regímenes islámicos, como el califato de Córdoba.  Rouhani ha sido un activo participante en el régimen islámico, pero se ha 
ganado una fama de moderado que le permitió derrotar a los candidatos radicales en las elecciones de 2013. Es un hombre 

que ha prometido modernizar al país y que por lo pronto ha logrado un acuerdo con los países occidentales para permitir una 

revisión del programa nuclear iraní a cambio de un relajamiento del boicot económico.  Los conservadores en Irán están 
esperando cualquier signo de debilidad para cuestionar al presidente Rouhani. Pero Shirin tiene razón. Irán no sólo necesita 

recuperar su estabilidad económica, sino también volver a ser tolerante y escuchar a sus artistas.  
CREADOR DEL INTERNET 

Lo más sorprendente de Davos es la gente que uno se encuentra en los pasillos o esperando el shuttle (microbús). ¿Qué 
puede hacer uno después de tomar el micro con Tim Berners-Lee, creador de la world wide web, el internet? Darle la mano y 

decirle cuánto lo admira uno, aunque él se muestre sorprendido de que alguien lo haya reconocido. (Sergio Sarmiento, 

página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Es culpa del presidente o de las nuevas circunstancias?: Gobernar nunca ha sido fácil, sobre todo en una república 
democrática donde existe una división de Poderes con pesos y contrapesos. Aunque los presidentes tengan un proyecto claro 

de lo que quieren hacer, necesitan los votos en el Congreso para aprobar su agenda. Ayuda mucho si el partido del 

Presidente tiene mayoría en ambas cámaras. Pero esto es raro que ocurra en un sistema presidencial. Es común que los 
mandatarios enfrenten condiciones de gobierno dividido donde la oposición controla por lo menos una de las dos cámaras. No 

obstante, durante mucho tiempo leímos que el sistema estadunidense tenía condiciones particulares para que el Presidente 
consiguiera los votos que necesitaba en el Congreso, aunque los legisladores fueran opositores. Había un sistema de quid pro 
quo. Entre la Casa Blanca y el Capitolio se negociaba y llegaban a acuerdos. Nadie, en la historia moderna de ese país, como 
el presidente Lyndon B. Johnson para dicha labor por una razón: conocía a la perfección los intríngulis del Poder Legislativo 

al haber sido, durante muchos años, líder en el Senado. “Vota mi legislación y a cambio te doy presupuesto para la carretera 

en tu distrito”. “Apóyame con el Presupuesto y a cambio nombro a tu primo juez federal en tu estado”. “Si tu votas en contra, 
yo mando un gran candidato a tu distrito para ganarte la próxima elección”. Yo te doy esto a cambio de esto o yo te castigo 

si no me apoyas. Esas eran las fórmulas que hacían funcionar a Washington. Pero esto ya no opera en estas épocas. El 
Presidente demócrata no se pone de acuerdo con una Cámara de Representantes controlada por los republicanos. ¿Por qué 

ya no funciona el sistema tradicional? Muchos creen que se debe al estilo personal de gobernar de Barack Obama. “Se dice 

que es un político renuente: distante, insular, desconfiado, arrogante, inerte, poco dispuesto a agasajar a sus aliados en el 
campo de golf o de aplicarles un palo nueve de hierro a sus enemigos. No conoce a nadie en el Congreso. Nadie en la 

Cámara o en el Senado, nadie en las capitales extranjeras le teme. Da un gran discurso, pero no entiende el poder. Es un mal 
ejecutivo. ¿Acaso no parece como si odiara su trabajo? Y así sucesivamente. Esta es la comidilla en Wall Street, en la calle K, 

en el Capitolio, en las oficinas corporativas y el consenso del ciudadano común y corriente”. Así lo resume David Remnick 
en su fantástico artículo Going the distance aparecido en el New Yorker de esta semana. Pero hay otra versión. La del propio 

Presidente y su equipo de trabajo quienes “consideran que toda esta charla de partir el pan y romper las piernas son puras 

fantasías. Sostienen que nunca podrían deshacer el nudo gordiano de la política contemporánea en Washington si pudieran 
invitar a todos los republicanos en el Congreso a jugar golf [con el Presidente] hasta el fin del tiempo, o si pudieran aplicar 

castigos con implacable regularidad”. ¿Por qué? Para empezar, a diferencia de las épocas de Johnson, ahora hay una mayor 
presencia de los medios en la política. Antes un Presidente conseguía el voto de un senador de oposición a cambio de 

nombrar a su sobrino como juez federal en su estado sin que nadie se enterara. Los medios no seguían estas historias. Pero 

hoy, con la gran cantidad de medios que existen, inmediatamente se enterarían y “gritarían ¡corrupción!”. Luego está el 
asunto de la polarización política a raíz de la radicalización de la derecha del Tea Party dentro del Partido Republicano. No es 

que Obama no invite a cenar a sus adversarios a la Casa Blanca. Es que ellos no quieren ir. Cuenta Remnick que en 2012 
invitó a los republicanos a una proyección especial de Lincoln en la Casa Blanca. “Mitch McConnell, John Boehner y otros 

tres republicanos declinaron sus invitaciones, pretextando que tenían asuntos legislativos pendientes. En el clima actual, un 

republicano, especialmente los que enfrentan desafíos en sus lugares de origen de la derecha, arriesga más de lo que gana 
por socializar o negociar con Obama”. Entonces, ¿es el estilo personal del Presidente o el contexto el que ha dificultado la 

gobernabilidad en Estados Unidos? Creo que ambos. Si algo queda claro en el artículo de Remnick es que Obama no es Bill 
Clinton. No es un político que goce operar las 24 horas del día. Prefiere cenar con sus hijas que con otros políticos. Pero 

también es cierto que la radicalización de la derecha, más el gran reflector que los medios le ponen a la política, dificultan 
mucho la cooperación. (Leo Zuckermann, página de web). 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Fox y Marthita, regresan a escena 

LOS DOS ex presidentes de la República panistas andan muy activos. En este espacio le dimos a conocer que Felipe Calderón 

está de vuelta en México y el mes entrante presentará una fundación de desarrollo sustentable. Ahora le podemos decir que 
Vicente Fox y la ex primera dama Martha Sahagún también organizan una reunión con quienes fueron integrantes del 

gabinetazo. Los dos están convocando el 15 de febrero a celebrar un encuentro en el rancho San Cristóbal. Y sí, adivinó 
usted, ella será la anfitriona. De hecho, algunos de los convocados, Jorge Castañeda, Pedro Cerisola y Ramón Muñoz, 

comieron en días pasados en un restaurante de Prado Norte. ¿Acaso el foxismo se reagrupa para las elecciones intermedias 

de 2015? Lo cierto, es que don Felipe y don Vicente andan muy activos, nos comentan.  

EN EL HOYO, así de textual, está el líder del cártel de Los Caballeros Templarios. La inteligencia mexicana considera que 
Servando Gómez, La Tuta, tiene túneles equipados en la zona de tierra caliente de Michoacán, que le permiten resguardarse 

a la espera que las fuerzas federales se retiren del estado. Sin embargo, nos comentan, sus perseguidores están midiendo 

sus provisiones de agua, alimentos, luz y, sobre todo, los movimientos de sus cercanos. Como otros miembros de la 
organización criminal, Gómez va a cambiar de hoyo tarde o temprano: del propio, al de una prisión federal, según los 

pronósticos del gobierno federal. 

UNA VEZ que el Pacto por México dio lo que tenía que dar, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, acordó con los 

coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados y el Senado, el diputado Silvano Aureoles y el senador Miguel 
Barbosa, ir juntos en todas las votaciones que se den en el Congreso de la Unión. El acuerdo entre don Jesús y los líderes 

parlamentarios tiene como propósito medir el terreno con los planes del PRI y el PAN, pero especialmente busca evidenciar a 
los legisladores perredistas que obedecen más a los intereses de Andrés Manuel López Obrador y de Morena, nos dicen. Cosa 

de ver la votación de la reforma energética para encontrar a los morenos disfrazados de amarillos. 

UNA ALIANZA teje el líder nacional del PAN en la búsqueda de su reelección. Gustavo Madero, nos aseguran, comienza a 

trabajar en conjunto con el ex gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, y el operador electoral de muy mala fama, 
Jorge Manzanera. La naciente asociación rindió sus primeros frutos en la “victoria” que alcanzó don Gustavo el pasado fin de 

semana en el Consejo Nacional, que en gran parte se debió al voto que le dieron integrantes del ala conservadora panista, 
fieles a Adame, y otros más del grupo de Manzanera, quien en el debate de la reforma de estatutos mantuvo una fuerte 

oposición al grupo maderista. Pero hoy ambos van por el mismo camino. Ante el escenario de guerra y la necesidad de 

alianzas, hasta los enemigos se vuelven amigos. ¡Faltaba más! 

EL FUTURISMO y el caos se apoderan de Oaxaca. Todavía falta la mitad de la administración estatal de la CNTE —perdón, del 
gobernador Gabino Cué— y las corrientes del PRI comienzan a frotarse las manos con la idea de recuperar la plaza, ante un 

mandatario que tiene un desastre en el gobierno del estado y que vive acorralado por los profesores de la Sección 22 de la 

CNTE, nos dicen. Hay tres gallos tricolores que se disputan los reflectores: Alejandro Murat, director del Infonavit e hijo del ex 
gobernador José Murat; Héctor Ramírez Puga, titular de Liconsa, y el senador Eviel Pérez Magaña. (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EL PANISTA Gustavo Madero sigue moviendo sus piezas rumbo a la reelección al frente del PAN. 

ANOCHE hubo relevo en la Asociación Nacional de Alcaldes, que es el nombre oficial del club de presidentes municipales 

panistas. 

TERMINÓ su periodo el poblano Eduardo Rivera y lo sucederá el alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, quien llega porque 
cuenta con la bendición y el visto bueno de Madero. 

COMO PARTE de la dirigencia también estarán los munícipes de San Pedro Garza García, Ugo Ruiz; y de La Piedad, el 
michoacano Hugo Anaya, quienes junto con Barrera hoy rendirán protesta. 

FALTA SABER si ganaron por las buenas ¡o si les pidieron moche! 

NO ES la primera vez que la revista Time se fija en Enrique Peña Nieto. 

EN ABRIL de 2013 lo incluyó entre las 100 personalidades más influyentes del mundo. Y ahora lo colocó entre los cinco 

líderes a los que hay que seguirles la pista en el Foro Económico Mundial de Davos. 

EN LA QUINTETA, la publicación ubicó también a la brasileña Dilma Rousseff, al japonés Shinzo Abe, al israelí Benjamin 
Netanyahu y al iraní Hassan Rouhani. 

“¡AY, JESÚS de Veracruz!”, exclamaron los priistas de aquel estado al enterarse de quién será su lideresa estatal. 

AYER se registró como candidata única a la presidencia estatal del tricolor Elizabeth Morales García, quien hasta diciembre 

pasado despachaba como alcaldesa de Xalapa. 

AUNQUE la decisión, oficialmente, es un asunto interno del PRI, todo mundo en Veracruz sabe que la decisión fue del 
gobernador Javier Duarte… y no la entienden. 

ENTRE otras cosas porque la gestión de Morales como alcaldesa estuvo marcada por una serie de excesos que hoy siguen 
pasando factura, como los 137 millones de pesos que gastó en “impresiones y publicaciones”, pero que en realidad, dicen, se 

usaron para promover su imagen. 

LO PEOR no es eso: la priista dijo haber dejado en las arcas municipales unos 30 millones de pesos, pero el nuevo alcalde, 

Américo Zúñiga, tras mucho rascarle apenas encontró 5 millones. 

VAYA FICHITA tomará las riendas del priismo veracruzano. 

AHORA sí se voló la barda Fausto Vallejo con eso de que en Michoacán “ya se acabó” el tiempo de las amenazas y las 

extorsiones. Nomás le faltó aclarar: “Bueno, al menos desde hace… ¡15 minutos!”. 

¡POR FIN! El gobernador fue acusado penalmente de diversos cargos de corrupción, por haber aceptado regalos a cambio de 

favorecer a la empresa de uno de sus amigos. 

DIFÍCIL la va a pasar en la cárcel el ex mandatario de Virginia, Bob McDonnell, quien era una de las figuras del Partido 
Republicano para la carrera presidencial de 2016. 

¿O QUÉ no sabían que eso pasó en Estados Unidos? ¿A poco les vinieron a la mente otras 32 opciones de posibles 
protagonistas de la historia? Es pregunta de regalo. (Redacción, página 10) 
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